

EE. UU. destaca resultados en combate al narcotráfico en el país

DCA.GOB.GT
03-10-2024

Diálogo bilateral refuerza la colaboración en temas de migración y seguridad transnacional

La lucha contra el narcotráfico que se ha incrementado durante el gobierno del presidente Bernardo Arévalo fue reconocido ayer por Todd Robinson, subsecretario adjunto para Asuntos Internacionales de Narcóticos y Aplicación de la Ley (INL, en inglés) del Departamento de Estado de Estados Unidos, durante el Diálogo de Alto Nivel sobre Seguridad que se celebra en la capital de Guatemala.

Robinson reconoció que nuestro país “ha jugado un papel fundamental para frenar el flujo de drogas ilícitas hacia EE. UU., logrando incautar, hasta la fecha, más del doble de lo confiscado en todo 2023”.

Analistas y expertos en política coincidieron en que el cónclave entre la nación norteamericana y Guatemala representa un avance estratégico en las relaciones bilaterales.

En la reunión participan autoridades de ambas naciones, quienes discuten sobre la cooperación en áreas como la lucha contra el crimen organizado, el narcotráfico y la migración irregular.

Eduardo Stein, ex vicepresidente y exministro de Relaciones Exteriores de Guatemala, señaló que este tipo de encuentros son esenciales para el futuro del país.

Según Stein, la colaboración de Estados Unidos no solo fortalece las relaciones entre los dos Estados, sino que permite abordar, de manera conjunta, problemáticas compartidas como el crimen transnacional. Además, urgió la inclusión de México en estos foros, dada su relevancia geopolítica y su rol como nación fronteriza.

“Necesitamos un entendimiento mutuo que permita enfrentar el crimen organizado y avanzar en agendas de desarrollo adaptadas a cada sociedad”, afirmó Stein.

Soluciones compartidas

Por su parte, Raquel Zelaya, directora de la Asociación de Investigación y Estudios Sociales (Asies), también valoró el encuentro como un paso positivo y resaltó la creación de soluciones compartidas para problemas como el narcotráfico.

Zelaya subrayó la importancia de que estos diálogos tengan continuidad más allá de los cambios de gobierno, tanto en Guatemala como en EE. UU.

La experta, además, consideró crucial la participación de México, en vísperas de las decisiones políticas del gobierno de Claudia Sheinbaum, antes de definir el rumbo de futuras colaboraciones.

En tanto, el analista independiente Roberto Wagner destacó que “Guatemala es el único país en la región que tiene un diálogo tan directo con Estados Unidos”.

Enfatizó sobre la necesidad de coordinar esfuerzos sin dejar de lado las políticas internas, a fin de obtener resultados tangibles.

Al igual que Stein y Zelaya, Wagner insistió en la importancia de incluir a México en las discusiones sobre seguridad transnacional y migración irregular, problemas comunes entre los dos territorios.

La presidenta en funciones, Karin Herrera, elogió los esfuerzos del Ministerio de Gobernación para combatir el narcotráfico y la corrupción. Asimismo, subrayó la importancia de reforzar la seguridad fronteriza y prevenir la emigración, lo que contribuirá a la estabilidad social y económica de Guatemala y la región.

Francisco Jiménez, titular de la cartera del Interior, destacó los “fuertes decomisos de ilícitos” que se han logrado durante su gestión. Reveló que han sido 7 mil kilos de sustancias ilegales incautados y a la fecha se contabilizan 21 personas extraditables capturadas, quienes son requeridas por las cortes de Estados Unidos y otros países, por supuestos vínculos con estructuras del narcotráfico (14) y otros delitos (7).

Miras a una mayor colaboración

El subsecretario adjunto para Asuntos Internacionales de Narcóticos y Aplicación de la Ley, del Departamento de Estado de EE. UU., Todd Robinson, fue embajador de su país en nuestro territorio, entre 2014 y 2017.

Robinson encabeza la delegación estadounidense que participa en el Diálogo de Alto Nivel sobre Seguridad, que se celebra desde ayer en esta capital y finalizará el próximo sábado.

En ese marco, anunció la asignación de 50 millones de dólares para la iniciativa Guatemala se Transforma, orientada a mejorar la Policía Nacional Civil (PNC) y el Sistema Penitenciario, los cuales se suman a igual cantidad anunciada en marzo pasado. El embajador Tobin Bradley reconoció el papel de Guatemala para reducir el tráfico de drogas hacia EE. UU.